

para darnos patria independiente y libre, no son precisamente felices augurios de mejores tiempos. Jamás podrá engendrar la traición otra cosa que traiciones. Jamás la usurpación del derecho ajeno hará nacer la justicia, y nunca surgirá la concordia del seno de las ofensas. Cada cosa engendra su semejante; y si ante los hechos que se están consumando a la vista del mundo entero, las naciones de la América del Sur no se preparan a rechazar la agresión armada que parece aproximarse, será que, como las de Centro América, están maduras para la servidumbre.

Las noticias publicadas por el *Diario de Costa Rica* sobre la intervención de Nicaragua en la revuelta actual de Honduras, nos han sugerido estas reflexiones (1).

---

(1) Tomado de *La Verdad* de 18 de marzo. En una nota final, el autor de este artículo desliza el pensamiento de que la ola unionista centroamericana actual sea soplada por el gobierno de Washington. "Así en vez de cinco gobiernos de *un cabo y cuatro soldados* no habrá más que uno de la misma clase y la administración se simplificará."